Paix - Travail - Patrie

Universite de Dschang

Scholae Thesaurus Dschangensis Ibi Cordum



Secrétariat Général

LE SECRETAIRE GENERAL



REPUBLIC OF CAMEROON *Peace.....Work....Fatherland*

University of Dschang

Scholae Thesaurus Dschangensis Ibi Cordum

CHANCELLERY

The Registrar's Office

THE REGISTRAR

BP 96, Dschang (Cameroun) - Tél. /Fax (237) 233 45 13 81 - Website: http://www.univ-dschang.org. E-mail: udsrectorat@univ-dschang.org

CEREMONIE DE PRESENTATION DES VŒUX DE NOUVEL AN A MONSIEUR LE RECTEUR DE L'UNIVERSITE DE DSCHANG

DISCOURS DE M LE SECRETAIRE GENERAL DEL'UNIVERSITE DE DSCHANG

Pr MOUPOU Moïse

VENDREDI 03 Février 2024

Monsieur le Recteur de l'Université de Dschang, le Pr Roger Tsafack Nanfosso Madame et Monsieur les Vice-Recteurs

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil Rectoral

Madame et Messieurs les invités spéciaux de l'Université de Dschang

Mesdames et Messieurs les promoteurs des Instituts Privés d'Enseignement Supérieur sous-tutelle de l'Université de Dschang

Mesdames et Messieurs les Professeurs, Maîtres de conférences, Chargés de Cours, Assistants

Mesdames et Messieurs les Représentants du Corps enseignants en vos grades respectifs,

Mesdames et Messieurs les Enseignants promus au dernier CCIU et CCI-CAMES

Mesdames et Messieurs les représentants des syndicats (Synes, Synapauc)

Mesdames et Messieurs les délégués du personnel,

Mesdames et Messieurs les membres du personnel administratif,

Mesdames et Messieurs les personnels retraités qui recevront les félicitations de Monsieur le Recteur ce jour,

Monsieur le Représentant des étudiants au Conseil d'Administration de l'Université de Dschang,

Mesdames et Messieurs les délégués des étudiants,

Chères étudiantes, chers étudiants

Mesdames et Messieurs les techniciens de surface,

Chers membres de la chorale, de la fanfare, chers hôtes et hôtesses

Mesdames, Messieurs

Permettez-moi de m'acquitter d'un agréable devoir, celui d'exprimer toute ma gratitude à Monsieur le Recteur de l'Université de Dschang, le Pr Roger Tsafack Nanfosso pour le privilège à moi accordé pour préparer et prendre la parole ce jour, dans cette auguste salle du Centre international de Conférences nouvellement baptisée Centre international de Conférences Djoumessi Mathias. Je suis d'autant plus honoré que je suis le tout premier à y prononcer un discours depuis qu'il a été rebaptisé.

Djoumessi Mathias, Roi de Foreké Dschang, fut un acteur politique à l'aube de l'indépendance du Cameroun, mais surtout l'un des créateurs des lieux d'instruction

dénommés « centre d'éducation populaire ». Président du tribunal coutumier, syndicaliste, il va œuvrer pour le développement de la caféiculture et la création de la coopérative qui, dans ses transformations ultérieures deviendra la CAPLAME. Par ailleurs, son action de pédagogue contribuera à la mise en place d'un syllabaire en langue Yemba, la valorisation des cultures locales et une systématisation de leur transmission dans un cadre reconnu. L'implication de SM Mathias Djoumessi pour l'éducation aura contribué au développement de l'instruction à Dschang. Vous avez tous compris, la création des structures de formation à Dschang n'est pas le fruit du hasard. Monsieur le Recteur, la communauté universitaire toute entière vous exprime toute sa gratitude pour ce devoir de mémoire et vous prie de transmettre celle-ci à Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur qui a rendu cela possible.

Monsieur le Recteur,

Mesdames et Messieurs

La cérémonie qui nous rassemble en ces lieux participe d'une activité devenue désormais une pratique dans nos administrations, moment solennel durant lequel nous faisons un bilan de l'année précédente et prenons de bonnes résolutions pour l'année en cours. Le Secrétaire Général est fondé dans cette prise de parole par l'article 59 du décret N°93/029 du 19 janvier 1993 portant organisation administrative et académique de l'Université de Dschang, ainsi que la décision N°E8-04020/Uds/R lui accordant délégation de signature et dont les dispositions régissent les fonctions statutaires, décrit les activités quotidiennes de celui-ci et celles qui relèvent des instructions et ou ordres émanant du Chef de l'Institution. J'ai reçu la suggestion, aussi vais-je porter le message de la communauté universitaire dans la limite de mes attributions.

L'année 2023 s'en est allée, avec ses joies et ses peines qui ont irrigué la vie de l'Université de Dschang. Dans la rubrique des joies, nous pouvons relever que l'Université de Dschang a vibré tout au long de l'année à travers des manifestations scientifiques de haut-niveau, avec la participation de nombreux délégués d'ici et d'ailleurs, transformant notre institution en un grand centre international de conférences. La plus-value de ces rencontres c'est l'implication de nos enseignants dans des programmes innovants, la sélection de nos meilleurs étudiants dans des programmes de recherche à l'international, la valorisation des inventions et des talents à travers des prix prestigieux, l'accompagnement des porteurs de projets à plus de créativité et à plus d'inventivité dans la création de leur entreprise...

L'Université de Dschang a vu, à la faveur d'un décret et d'un arrêté, son personnel modifié en quantité et en qualité. Trois membres du Conseil Rectoral ont connu un jeu de chaises musicales, dont votre humble serviteur. Par ailleurs, des responsables jusqu'au rang de chef de service adjoint ont été nommés et installés, renforçant ainsi l'équipe managériale de notre institution.

Dans le registre des peines, l'Université de Dschang a été l'objet d'attaques par des publications à répétitions dans les journaux à sensation et dans les réseaux sociaux des faits qui lui étaient parfois étrangers et ce, avec des complicités internes avérées. Le vieux sage dit, « quand vous sciez la branche sur laquelle vous êtes installée, il faut savoir qu'elle va vous emporter dans sa chute »

Par ailleurs, la grande faucheuse, l'imprévisible, a, comme à son habitude, prélevé sur les effectifs de la communauté universitaire certains de ses membres, nous sevrant de leur affection, de leur présence mais surtout de leur contribution effective à la gouvernance heuristique universitaire. Il s'agit, pour

Le personnel enseignant de :

- **NGUEDONG Jean Anatole**, Assistant au Département de Philosophie, Psychologie, Sociologie de la Faculté des Lettres et Sciences Humaines
- **DEROGOH NWAY AMANG Néhémie**, Chargé de Cours, Département de Biologie Végétale, Faculté des Sciences,
- **MOYE Godwin BONGYU**, Professeur, Département de Science Politique, Faculté des Sciences Juridiques et Politiques

Une pensée pieuse pour nos étudiants qui nous ont quittés.

Le personnel administratif de l'Université de Dschang a été exempté de mort.

Je vous prie de bien vouloir vous lever pour observer une minute de silence pour le repos éternel des âmes des disparus.

[minute de silence]

Puissent leurs âmes reposer en paix.

Monsieur le Recteur,

Mesdames et Messieurs

L'administration de l'université, en cohérence avec les directives de Ministère de l'Enseignement Supérieur, repose sur quatre piliers qui ont pour noms

- **PROGRAMME 116**: DEVELOPPEMENT DE LA COMPOSANTE TECHNOLOGIQUE ET PROFESSIONNELLE
- **PROGRAMME 117:** MODERNISATION ET PROFESSIONNALISATION DES ETABLISSEMENTS FACULTAIRES CLASSIQUES
- PROGRAMME 118: DEVELOPPEMENT DE LA RECHERCHE ET DE L'INNOVATION UNIVERSITAIRES
- **PROGRAMME 119**: GOUVERNANCE ET APPUI INSTITUTIONNEL DANS LE SOUS SECTEUR ENSEIGNEMENT SUPERIEUR

A chaque programme est greffé un objectif et un indicateur du programme.

Le Programme 116/Développement de la composante technologique et professionnelle a pour objectif : Accroître en quantité et en qualité le nombre des étudiants formés dans les établissements technologiques et professionnels de l'Enseignement Supérieur et comme indicateur % d'étudiants formés dans les établissements technologiques et professionnels de l'enseignement supérieur L'Université de Dschang, en 2023 a compté 23 373 étudiants dont 7312 étudiants dans les établissements technologiques et professionnels, en régression significative par rapport à 2022 du fait de la soustraction de l'Annexe d'Ebolowa de nos effectifs. Ces étudiants représentent un pourcentage de 31,96% de la population estudiantine de notre Institution. La valeur cible du MINESUP est de 33%. L'UDs dans ses propres structures atteint pratiquement 32%. Si l'on ajoute à ce chiffre les étudiants des IPES dont nos établissements technologiques et professionnels assurent la tutelle pratique la cible sera effectivement atteinte, voire dépassée. En 2023, l'UDs a délivré 3151 Licences professionnelles et 512 Masters professionnels. L'on note une légère baisse au niveau des effectifs des diplômés des Masters professionnels qui évoluent de 591 en 2020, 653 en 2021 et 512 en 2023 soit une baisse de 1,2%. Toutefois, si on ajoute les diplômes d'ingénieur agronome-équivalents du Master professionnel ce taux est relevé à 1,3%.

Pour le Programme 117/Modernisation et professionnalisation des établissements facultaires classiques : En 2023, le taux de réussite global est de 73,63%. Le taux de réussite des IPES sous tutelle de l'UDs est de 82,10%. Le taux de réussite cumulé est de 75,28%. Le nombre de diplômés professionnels formés dans les quatre établissements classiques que compte l'UDs (FLSH, FSEG, FSJP, FS) est de 991, soit 324 pour les licences et 667 pour les Masters, pour un pourcentage de 4,80%, une performance légèrement supérieure à la valeur cible de 4% fixée par le MINESUP en 2021, et supérieure à la valeur cible de l'UDs qui est de 3,7%. Dans les IPES sous tutelle, le nombre de Masters professionnels soutenus est de 549. Par rapport à l'année 2022, ces chiffres sont en baisse de 0,58%.

La Faculté de Médecine et des Sciences Pharmaceutiques a organisé dans les bonnes conditions l'examen National d'Aptitude à la formation médicale, Pharmaceutique, odontostomatologique du Cameroun avec un taux de réussite de 100%. Elle est par ailleurs devenue un centre National de Synthèse clinique et thérapeutique en qualité de centre d'évaluation. De même l'IUT-FV à Bandjoun est devenu un centre national d'examen du BTS.

Avec 14207 places assises et en tenant compte de l'ensemble de ses campus, l'UDs affiche 1,8 étudiant par place assise, chiffre largement supérieur à l'objectif de 3 étudiants espérés par place assise. Pour terminer provisoirement sur le Programme 117, nous pouvons évoquer pour s'en féliciter également le taux d'insertion des diplômés dans les facultés classiques. La Faculté des Sciences, le navire amiral de l'Université de Dschang, avec ses 13 masters professionnels a le taux d'insertion le plus élevé pour les étudiants formés à l'Université de Dschang, suivi de la Faculté de Médecine et de Sciences Pharmaceutiques et de l'IUT-FV

En ce qui concerne le **Programme 118/Structuration, amélioration et valorisation de la recherche universitaire et internationalisation**, nous avons des chiffres tout aussi très édifiants comme ceux des deux premiers Programmes. En 2023, 1850 travaux de recherche ont été soutenus contre 2 884 en 2022 : 327 mémoires d'ingénieurs, 512 Masters professionnels, 748 Master-recherche, 263 thèses de doctorat PhD.

Plusieurs rencontres scientifiques ont été organisées à l'Université de Dschang. Chaque Faculté a organisé une grande conférence dans le cadre des Grandes conférences de l'Université de Dschang. Par ailleurs, d'autres activités scientifiques impliquant l'Université de Dschang ont eu lieu, notamment :

- Cameroon first school on non-linear dynamics and complex systems on hypergraphs
- Intelligence artificielle et développement de l'Afrique de Jacques Bonjawo
- RUFORUM AG 2023 Yaoundé, la présence d'une forte délégation de l'UDs à l'Assemblée Générale du RUFORUM qui se tenait cette année à Yaoundé sous le thème « transformer l'enseignement supérieur pour nourrir durablement et créer la prospérité pour l'Afrique ». L'Université de Dschang a gagné deux prix ;
- Semaine de valorisation des résultats de la recherche à l'Université de Dschang sur le thème « exploitation des résultats et création des richesses pour un développement durable » (10-16 novembre 2023)
- XVIème Congrès de la Société Camerounaise de Pédiatrie sur le thème
 « Participation communautaire pour la mise en œuvre des soins de qualité chez l'enfant à l'ère de la couverture santé Universelle » qui a vu la participation de plus de 400 pédiatres dont le Président de l'Association internationale de pédiatrie;
- **Symposium Brain** intitulé la semaine du Cerveau sur le thème « si notre cerveau ne fonctionne pas, le reste ne compte pas.

Les missions d'enseignement et de recherche sont passées de 15 en 2020 à 32 en 2021, puis à 100 en 2023 avec une augmentation des voyages professionnels à l'étranger.

L'Université de Dschang s'inscrivant dans le triptyque de l'excellence, de l'assurance qualité et de l'employabilité, encourage l'inventivité par la recherche à travers notamment la croissance des changements de grades des enseignants, et surtout les inventions et la création des projets innovants, c'est-à-dire des projets qui constituent une solution technologique claire pour résoudre des problèmes concrets de développement. Aussi, 107 enseignants ont été promus au grade supérieur lors du dernier CCIU, soit 55 chargés de cours, 35 Maitres de Conférences, 17 professeurs titulaires. Deux majors dont le major des majors au concours d'agrégation du Cames sont de l'université de Dschang.

Il faut à juste titre rappeler que l'Université est une force proposition et que la société attend d'elle des solutions concrètes pour son épanouissement. C'est ainsi que l'Université de Dschang a su capter pour les intégrer dans ses établissements, en particulier dans les établissements technologiques et professionnels, ainsi que dans les structures spécialisées, notamment le Centre d'Appui à la Technologie, à l'Innovation et l'Incubation (CATI2) et la Chaire Pierre Castel, le potentiel créatif qui fait d'elle un pôle d'attraction.

Que dire de l'attractivité de l'UDs si l'on s'en tient seulement à la fréquentation de notre université par des personnes de nationalité étrangère? Tchadiens, centrafricains, Rwandais, Gabonais, congolais, suivent des enseignements de l'Université de Dschang

L'université a reçu en visite officielle SE Christopher Lamora, Ambassadeur des Etats-Unis d'Amérique au Cameroun, le 30 juin 2023. Cette visite était placée sous le signe de la redynamisation et du renforcement du partenariat entre les USA et l'UDs. Les Etats-Unis, à travers l'USAID, ont joué un rôle majeur dans la construction et le développement des capacités (infrastructures, équipements et formation des ressources humaines) du Centre Universitaire de Dschang, ancêtre de l'UDs, dès le début des années 80. Le plénipotentiaire américain a échangé avec le Recteur et la communauté universitaire sur de nouvelles opportunités de coopération gagnant-gagnant entre le Cameroun et les USA dans les domaines de l'éducation, de la recherche, et du développement.

- Par ailleurs, le Directeur Général de l'École Normale Supérieure de l'Enseignement Technique du Gabon et sa suite qui ont été reçus par le Recteur dans le cadre d'échanges qui se sont achevés par la participation de ces derniers à la cérémonie de proclamation des résultats du 28 juillet 2023.
- La Fondation DIYANET de Turquie a fait un don d'un forage d'eau potable inauguré le 8 août 2023 en présence du Conseiller aux affaires religieuses à l'Ambassade de la Turquie à Yaoundé. le Dr Mekki Solmaz qui conduisait une forte délégation de de sept membres

Plusieurs financements ont été également obtenu à l'international, notamment le : - projet CAFHOMEC intitulé « Central and Eastern African Female Health Oriented Modeling consortium for HPV and related deseases financé à hauteur de 500 000 dollars par la *Fondation Bill and Melinda Gates*

- Projet de mise en œuvre du master en Data Science et ingénierie Mathématique de l'AUF
- Projet de collaboration scientifique avec les partenaires allemands de la DAAD ;
- Du 20 au 25 septembre, le Recteur a pris part en Grande Bretagne à l'*Africa Hub* de l'Université de Warwick. Au-delà de son intervention qui a contribué à rendre davantage visible l'UDs, il a ramené quelques projets de bourses pour les étudiants scientifiques des cycles de recherche ainsi que des propositions de mobilité académique entre enseignants.
- À l'issue de la réunion du Bureau de la Conférence des Recteur des Universités Francophone d'Afrique et de l'Océan Indien (CRUFAOCI) tenue en visioconférence le 4 octobre 2023, le Recteur a été choisi par ses pairs pour assurer l'intérim de la présidence de cette organisation jusqu'à l'Assemblée Générale de mai 2024 à Brazzaville. Il lui a été demandé de préparer en conséquence un document d'action de la CRUFAOCI jusqu'à cette date, ce qui a été fait et a été discuté par visioconférence le mardi 12 décembre 2023.
- A l'Assemblée Générale du RUFORUM qui se tenait cette année à Yaoundé sous le thème « transformer l'enseignement supérieur pour nourrir durablement et créer la prospérité pour l'Afrique », l'Université de Dschang a engrangé deux prix

- Dans son ancrage territorial, l'Université de Dschang à travers son Recteur a participé au Festival Kouna à Dschan. Il a par ailleurs reçu le 30 novembre la visite d'une délégation de la Commune de Vasanello (dans la Région du Latium) en Italie. Cette délégation était conduite par le Maire de la Commune de Vasanello, M. Igino Vestri, avec plusieurs acteurs de la culture italienne (écrivains et promoteurs culturels).

Dans la même veine, le CATl² a formé 30 déplacés internes des arrondissements de Dschang, Kouoptamo, Foumban, Mbouda et Bafoussam 1er et 30 entreprises sont en cours de création dans les secteurs de l'agriculture, l'élevage, la traduction, la pâtisserie, le digital et les services. De même elle a participé au Réseau d'Echanges, de Découvertes et d'Exhibition de la région de l'Ouest (REDEO 2023) à Bafoussam, l'Université de Dschang assurant la présidence du Conseil Scientifique

Le 11 décembre 2023, le Recteur a signé 09 conventions avec des Instituts Privés d'Enseignement Supérieur ayant sollicité la tutelle académique de l'UDs. Depuis juillet 2023, cela fait au total 11 conventions signées au plan national et 02 à l'international (notamment avec deux structures de l'enseignement supérieur au Gabon).

Par ailleurs notre institution a signé un accord de coopération entre l'UDs et Helen Keller International

Un accord de coopération académique, culturelle, scientifique et culturelle avec l'université de Séville

Un accord de coopération avec l'ONG HOLISTIC PROAFRICA (Kinésithérapeutie-pédiatrie - Espagnol)

Un accord multilatéral de coopération avec le consortium O'Breal Global sur le projet joint-Q Africa

Un accord-cadre de coopération entre l'UDS et une convention spécifique l'UDs et l'Ecole Nationale d'Ingénieurs de Brest

Une convention de coopération universitaire entre l'UDs et l'Université Jean Monet (UJM) de Saint-Etienne à l'travers l'IUT-FV ;

Une convention cadre de coopération internationale entre l'UDs et l'Université de Bordeaux Montaigne (FLSH)

Un accord de partenariat entre l'hôpital de Pédiatrie et de rééducation de Bullion en France (FMSP)

Accord de coopération internationale entre l'UDs et l'Université du Mans

Signature du Programme Erasmus Plus entre l'UDs et l'Université de Cadiz incluant 3 universités de l'Union européenne et 3 autres en dehors de l'UE

Signature du MOU entre l'UDs et le Brain research Africa Initiative (FMSP)

Signature de l'entente cadre entre l'UDs et TBS education de Toulouse (FSEG)

Par ces actes forts, l'Université contribue au rayonnement de l'université Camerounaise et à la constitution d'une nation respectée dans les relations internationales.

Au niveau du Programme 119/ Gouvernance et appui institutionnel dans le sous-secteur de l'enseignement supérieur Dans sa politique managériale, l'Université de Dschang met un accent sur la communication, ce qui accroit sa visibilité. La dynamique communicationnelle et managériale s'appuient sur un site web de l'Université de Dschang régulièrement mis à jour, un compte What'sApp UDs relayé par plusieurs autres comptes dans les directions et établissements, 11 Conseils décanaux et de direction, un Conseil Rectoral composé de 23 hauts responsables et se tenant régulièrement deux fois par mois pour la prospective et le

suivi des Conseils d'Université et de Conseils d'Administration. A cela l'on peut ajouter la plateforme pour les bulletins de solde en ligne et application mobile UDs, la plate-forme FOAD (formation ouverte à distance), les assemblées générales, la journée d'animation scientifique et culturelle, le championnat inter-structure, la marche sportive, les commissions paritaires mixtes d'avancement des personnels, etc.

La rétrocession du Centre de développement du numérique universitaire le 19 avril 2023 aura un impact certain sur le développement, la numérisation et la professionnalisation des enseignements. Dans la même veine la distribution des ordinateurs PBhev a continué en 2023 pour booster de façon significative la digitalisation de l'enseignement, des apprentissages et de la recherche dans notre institution, des étudiants.

Du 13 au 14 novembre 2023, l'Université de Dschang a organisé une session de formation à la pédagogie universitaire sur le thème « Professionnalisation des enseignements pour une université entrepreneurial, couplée à une table ronde sur le réarmement moral. Elle a vu la participation de plus de 70 enseignants, dont 62 assistants.

Nous pouvons également relever que l'Université de Dschang a pris part à la 23ème édition des Jeux Universitaires du 29 mai au 6 juin dernier à Ngaoundéré où elle a engrangé 17 médailles au total, dont 2 en Or, 2 en argent et 13 en bronze. Ce qui est une assez bonne avancée par rapport à la dernière édition. Nous en espérons mieux à Garoua très prochainement.

La mise en action progressive des actions ainsi déclinées par le Ministère de l'Enseignement Supérieur, les programmes 116, 117 118 et 119 atteint un taux d'exécution satisfaisant. Certaines cibles sont largement atteintes voire même dépassées. Au regard du travail qui reste à faire, nous pouvons faire mieux. C'est le lieu d'exprimer toute notre reconnaissance à Monsieur le Recteur de l'Université de Dschang, pour l'accompagnement constant et bienveillant qu'il fait depuis qu'il est à la tête de cette institution.

En actant dans la dynamique collective comme une vision mais également comme une action, il a pu transformer notre université en un pôle d'excellence. La communauté universitaire exprime sa gratitude pour la tenue de la commission paritaire d'avancement et de reclassement du personnel contractuel et décisionnaire, l'octroi de l'aide aux étudiants vivant avec un handicap ou ayant des parents indigents, le recrutement des étudiants pour le work-study programme, l'accompagnement des enseignants de l'UDs dans la préparation au concours du CAMES. Par ailleurs, la signature du contrat d'assurance avec ZENITH assurance tant pour les personnels que pour les étudiants est une avancée significative dans la gouvernance heuristique de l'Université de Dschang.

Qui dit merci en demande d'avantage. A qui mieux que vous pouvons-nous adresser nos doléances ?

Sur le plan général

L'approvisionnement à bon niveau des infrastructures de l'UDS en eau et en énergie

La réhabilitation des bureaux de la FSEG brulés La finalisation de la construction des infrastructures en cours

Le renforcement des services de sécurité

Pour le personnel enseignant,

- 1) Le recrutement du personnel enseignant dans les disciplines orphelines comme l'architecture, la cinématographie, les énergies renouvelables, la chimie pharmaceutique, les mathématiques appliquées
- 2) L'équipement des laboratoires des travaux pratiques pour les enseignements et la formation dans les nouvelles filières (énergie renouvelable)
- 3) Lamélioration des conditions de travail pour le personnel enseignant, notamment des bureaux, la disponibilité en eau dans les laboratoires et les toilettes :
- 4) Le renforcement de l'attractivité de l'Université de Dschang

Pour le Personnel non enseignant

Le renforcement des capacités dans les divers domaines de compétences Le remplacement numérique du personnel retraité

Le traitement des reclassements de ceux qui ont obtenu un diplôme en adéquation avec leur poste de travail.

Pour les étudiants

En 2023, un total de 242 986 repas ont été servis aux étudiants. Tout en souhaitant l'augmentation ce nombre, ils plaident pour une ouverture plus rapprochée des dates de démarrage des cours.

L'amélioration de la navette inter campus par la réparation du véhicule en panne et l'extension des heures de ramassage

L'éclairage des voies entre les Campus

J'ai l'insigne honneur, en ce moment précis, et de façon solennelle, au nom de toute la communauté universitaire de l'université de Dschang ici réunie ou connectée pour la présentation des vœux à Monsieur le Recteur, de vous souhaiter ainsi qu'à votre épouse, à toute votre famille, à tous ceux qui vous sont chers : NOS VŒUX DE SANTE, DE SUCCES, DE PROSPERITE, DE PROMOTION ET DE BONHEUR POUR L'ANNEE 2024. LA DYNAMIQUE COLLECTIVE QUE VOUS IMPULSEZ DEPUIS UN CERTAIN NOMBRE D'ANNEES ADOSSEE A VOTRE IMPLICATION PERSONNELLE DANS LA MISE EN APPLICATION DES ORIENTATIONS DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR SE TRADUISENT PAR UN ACCOMPAGNEMENT POUR L'ECLOSION DU GENIE CREATEUR QUI SOMMEILLE EN CHAQUE APPRENANT, VOTRE QUETE PERMANENTE DE L'EXCELLENCE, ONT PERMIS DE HISSER AUX PLUS HAUTES CIMES DE LA CONNAISSANCE L'UNIVERSITE DE DSCHANG. NOUS SOUHAITONS QUE **VOTRE HUMANISME QUI SE MANISFESTE PAR VOTRE SENS DE L'ECOUTE.** DU DISCERNEMENT. LA RECHERCHE DE L'EQUITE ET DU VIVRE ENSEMBLE CONTINUENT DE VOUS HABITER TOUT AU LONG DE L'ANNEE NOUVELLE.

EXCELLENTE ET MERVEILLEUSE ANNEE 2024 MONSIEUR LE RECTEUR.

BEST WISHES FOR THE NEW YEAR, MORE ACHIEVEMENT FOR THE NEW YEAR!

THANK YOU FOR YOUR KEEN ATTENTION